

1. Dorotea Gómez Grijalva, antropóloga social y defensora de la Mujer en la Procuraduría de los Derechos Humanos (PDH) cuestiona la diferencia entre hombres y mujeres que leen y escriben desde la persistencia de estereotipos de género que legitiman la priorización de la educación en los hombres, y que relegan el derecho a la educación de las mujeres a un segundo plano.
2. En el pueblo garífuna el 61% de personas que no saben leer ni escribir son mujeres y el 39% son hombres. En la población ladina el 59% son mujeres y el 41% son hombres.
3. Estas diferencias obedecen a que la mayoría del pueblo ladino vive en zonas urbanas, y el sistema educativo tiene más cobertura en esas zonas.
4. Ramazzini puntualiza que si bien existe una causa para la inasistencia escolar por estar viviendo algún tipo de violencia.
5. La brecha más amplia entre hombres y mujeres está en las causas vinculadas a los quehaceres del hogar, el embarazo, si se casó o unió, el cuidado de las personas, así como que los padres o la pareja no quieren que asista a clases.